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格微评论

众议
今日烟台

“奇山所”是本报新开的面

向烟台市民的评论专版，说咱

烟台百姓的事，拉咱烟台百姓

的理，是百姓发言的舞台，网友
评说的天地。来稿邮件地址：

q lwbqs s@163 . c om，见报即付
稿酬。同时，为联系读者，开门

办报，开通QQ群：110841928，期
待广大有兴趣的读者和作者加

入。 更多详见齐鲁晚报报网互动论坛 http：//bbs.qlwb.com.cn/

新闻：近日，胡润研究院发布《2011胡润财富报告》，报告显示，截至2010年底，全国(除

香港、澳门、台湾之外)千万富豪人数已达96万人，即全国每1400人中有1人是千万富豪。胡

润表示，上市并不是中国富豪人数增加的主要原因，主要原因是2010年中国GDP的增长，

另一个是房价的上涨。千万富豪分为四种类型，企业主占55%，炒房者占20%，职业股民占

15%，金领占10%。(广州日报 4月13日)

微评：不知道有没有把当官的算进去。

新闻：河南郑州多家大型超市写了一份报告，委托人带到北京交给发改委。近期里，多

家大型超市接到罚单，因为没有在部分商品上贴价签(货架标价，但是商品上未贴签)。超市

上书发改委的主要目的是说明，如果都贴价签，一年要增加近200万元成本。(河南商报 4

月13日)

微评：明码标价，天经地义。

新闻：近日有媒体报道，唐骏承认花费3000多美元获得了美国西太平洋大学博士学位。

唐骏表示，该学校各方面条件都很正规，更重要的是该校还获加州政府的认可。而方舟子表

示，“花3000美元买的学位，还不是野鸡？”(新京报 4月13日)

微评：唐骏的同学有不少。

征稿启事

“染色馒头”

呼唤食品安全保障
隔刘鹏

除了警方"打拐"

社会也有责任
隔董刚

热热帖帖

在上海市浦东区的一些
华联超市和联华超市，主食专
柜都在销售上海盛禄食品有
限公司分公司生产的三种馒
头，高庄馒头、玉米馒头和黑
米馒头。然而，记者在调查暗
访之后发现，这些馒头，无一
不存在早产、染色、回收过期
再造、添加违法防腐剂和甜蜜
素等安全隐患。(据央视)

脏乱的馒头加工环境，无
任何防护与卫生保障的生产
方式，过期馒头重新加工销售
的经营理念，色素、防腐剂、甜

蜜素齐上阵的无良之举，可以
说，这家名为上海盛禄食品有
限公司分公司的馒头加工企
业，完全就是一个黑作坊。

毒大米、毒面粉、毒奶粉、

瘦肉精，如今连馒头也有毒，

这种严重侵害消费者健康权
等权利的食品安全事件一再
出现，无疑说明了一些生产企
业逐利本性驱使下的无良，已
经不是良知与道德呼吁所能
约束。食品安全隐患背后，资
本的黑心和监管部门的不作
为，也已经不是单纯的刑罚加
重即可威摄与拯救。

食品关系到百姓基本生
存，食品安全问题已经严重影
响到了老百姓的幸福感与尊
严感，并一再侵蚀诚信、道德
等社会底线，毁损企业形象和
政府公信。那么很显然，保障

食品安全，已经很有必要被视
为是一项最基本的国家民生
工作；食品安全犯罪，也应该
从单纯的法律层面，上升到国
家安全层面、社会和谐与稳定
层面；对食品犯罪的惩罚，也

有必要随之升级；对食品安全
监管工作的失职、渎职，也有
必要以危害社会安全之罪名，

祭出更为严厉的法律之剑。

也只有将食品安全保障
工作，在思想认知、法律约
束、监督管理、违法惩罚等各
个方面，从单纯的社会违法
行为上升到维护国家安全的
高度，上升到保障民生的高
度、上升到维护社会和谐与
稳定的高度，且常抓不懈，国
家才会安宁，社会才会进步，

老百姓的幸福感与尊严感，

方才有希望实现。

发帖：

@西西的猫咪：

我有驾照，但一直没

开 过 。最 近 硬 着 头 皮 练
车，终于知道为什么老手
怕新手开车了。为了交通
安全，我们这些新手一定
要注意交通安全，最基本

的开车常识要牢记，比如

系好安全带等等。

跟帖：

@不算太胖：

多练练吧，俺的新车

开回来三天跑了 4 0 0 公

里 ，晚 上 没 事 就 出 来 练

练，熟能生巧，熟练了就

不紧张了。

@wangshiyu：
是的，有驾照不代表

开车就熟练，作为新手，

多练习是很有必要的。

@网事随风2010：
今天早上开车，可能

是因为车多，也是自己太
紧张了。打了右转向，却

往左开。弄得后面的司机

师傅好一个嗷嗷，他越是

催，自己就越紧张。看来

新手开车，真得有个好的

心理素质。速度慢，静下

心，脚下稳，这样才行。

@17路逍遥子：

多练练，然后自己到

主干道去跑跑，甭慌张，

几天下来就老成了。

@网事随风2010：
注意力还要集中，我

开车的时候，就紧张。

@去留无意：

熟能生巧，还要有个

好的心态。

贴文来源：

17路空间(17Lu.cn)

读者朋友也可以登录
1 7 路空间的“民生杂谈”

板块就热门话题发表自己

的看法，我们将有选择性
的刊登在报纸上。

整理 本报记者 魏衍艳

蛤“做了好事不说出来，我心

里会憋得难受”。(陈光标讲述慈善
理念，回应公众质疑)

蛤国内成品油价格创出历史

新高，成为国内日用品价格上涨的

重要推手。人们有理由质问，为何

石化巨头涨价，日化巨头涨不得？

这正是阿Q的不平，和尚动得，我

动不得。(叶檀 财经论者)

蛤竞拍让中国人忘记价格是

什么东西。(赵海均 独立经济学
者)

蛤有人说，现在的北大已没有

老北大的精神，留着老建筑，可能

还是对自己的伪装，拆掉所有老建

筑，也就彻底让大家断了对北大的

幻想。大学如发展到这一地步，失

去的就不仅是校友。(熊丙奇 教
育学者)

蛤890万茅台的诞生，其给观

者留下两个判断：不是中国富人太

傻，就是茅台酒厂太精。茅台，在通

向奢侈品的大道上一路狂奔。(信
海光 专栏作者)

蛤“我了解LV的生产成本，它

真的只有那么多。你到江浙、长三

角这些中国制造业基地车间去看，

你会感到很绝望。因为这边是凡客

的产品，那边就是一些奢侈品品

牌，用的都是一样的面料，一样的

棉，一样的车间，一样的工人。”(凡
客诚品CEO陈年在接受某网站访

谈时称，就成本而言，LV和凡客相

差无几，之所以卖高价，是因为有
一批新兴市场的暴富阶层追捧。

LV为高价而强调的所谓设计理
念，是一种无耻的谎言。)

蛤我看《锵锵三人行》时，看到

一半会故意换台，因为它的观点跟

我本人对事物的看法有很大出入，

甚至超出了我的承受能力。但作为

一个领导人，没有权力去替代所有

的观众去审查他不喜欢的节目，最

好的支持就是少看或不看，因为看

完后就不吐不快，让制作团队有负

担。所以，不看也是一种支持。(刘
长乐 凤凰卫视总裁)

蛤在今天，人咬狗也不算新

闻，因为可能是狗在炒作。(王冉

易凯资本有限公司首席执行官)

有驾照的你

会开车吗？

新闻：全国工商联农业产业商会、烘培业工会、水产业商会、医药业商会、纺织服装业商

会等24家商会4月13日在北京联合发出《保供应、稳物价、促和谐》倡议书。倡议书强调，全

国工商联行业商会的会员企业和企业主，绝不串通涨价、人为抬价。

微评：怎么不在油价涨前发倡议书。

新闻：“我投诉公车私用，绝不是为了整谁，而是对事不对人。我恳请广州市公安局能本

着惩前毖后、治病救人的原则能给当事警察一个纠错的机会，毕竟‘人无完人、金无足赤’。”

举报人区伯表示，现在他最担心的是该名警察因此丢了饭碗。(信息时报 4月13日)

微评：不会是怕到时候遭报复吧。

@您所拨打的号码已上班：

烟台的担子岛是我国第一批开

发利用的无居民海岛之一，虽然

理论上几乎谁都可以申请做“岛

主”，但实际上开发海岛是个“很

烧钱”的事情，可能几千万砸进去

还什么都看不到。

@光滑皮肤：烟台房价要涨，

可以理解，但是能不能同时也把

城市整体规划好了，老城区规整

完了，城市彻底美化了。

@depardieu：随着天气转暖，

旅游踏青的市民越来越多，烟台
市卫生监督所提醒广大市民，到

野外旅游尤其是到森林或者丘

陵地区谨防被蜱虫叮咬。

来源：新浪微博
读者朋友也可登录齐鲁晚

报·今日烟台(http://t.sina.com.cn
/1886899723 )新浪微博，发表评
论，我们将有选择的刊登。
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个别垄断行业畸高的工
资一直是公众关注的焦点。日

前，一则帖子再度爆出了令人

震惊的高福利。2011年3月下

旬，网上沧州吧出现了名为
“史上最牛年休假工资”的帖

子，该网帖以表格形式曝光了
沧州市农村信用合作社联合

社2011年1月份工资表及2010

年表外工资，引来了不少网友
关注。其中2010年年休假工资
表最吸引人的眼球：15天年休
假不休者最高可拿到6万多
元，这被称为“最牛加班费”。

(新民晚报)

漫画：夏坤

据报道，今年6月1日前，我国将开

始实行儿童失踪快速查找机制，县、市公

安机关接到儿童失踪警情后，将调动一

切警务资源，快速查找失踪儿童。公安部

副部长张新枫表示，拐卖案件一天不破，

公安机关就一天也不会放弃对案件的

侦查和对被拐儿童的查找。

为一己私利，把别人的孩子拐走抚

养或者买卖，这已经不是单纯的触犯法

律，而是一种既有悖人伦又给社会造成

了恐慌的严重犯罪行为，拐卖儿童的行

为，在世界任何地方都要受到严惩，公安

机关把“打拐”当成一件大事来办，利用

各种信息手段查找失踪儿童，案子不破

就绝不放弃，这种“打拐”的做法和态度

值得肯定。

开始实行儿童失踪快速查找机制，

案子不破不放弃，依靠警方的力量，可以

将更多的被拐儿童解救出来，把更多的

拐卖儿童违法人员绳之以法。但是，要想

彻底解决儿童被拐卖，失踪儿童能够迅

速被找到的问题，单靠警方的力量显然

是不够的，我们每一个人都有责任去爱

护他们。在这方面，可以借鉴一些国家比

较先进的管理理念，像美国的“全国失踪

与受虐儿童服务中心”，开通多种语言全

天候的热线救助服务。英国一旦18岁以

下的儿童失踪，警报马上传到电台、电视

台及各类媒体。之前出现在微博上的“随

手拍照解救乞讨儿童”的行动，其实就是

社会力量参与到找寻失踪儿童和“打拐”

行动中的一个很典型的实例，事实证明，

这种做法是有积极作用的，对警方的帮

助很大。

依靠警力现有的资源，把“打拐”上

升到公安最高要务上，这是公安机关应

尽的职责，但是除此之外，社会力量也要

积极参与，这样一来，拐卖儿童的丑恶行

为绝对无处躲藏。


